

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

INE

ADVIERTEN, OTRA VEZ, POR CUOTAS EN INE

Coordinadores parlamentarios del PVEM, Morena, MC, Nueva Alianza y Encuentro Social advirtieron el riesgo de que PRI, PAN y PRD incurran en el reparto de cuotas para definir a los tres nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral. En entrevistas, coincidieron en que desde la integración del Comité Técnico de Evaluación, en el que la Cámara debe proponer tres nombres y el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos otros cuatro, se advirtió la intención de perfilar propuestas entre los partidos mayoritarios, como ocurrió hace tres años. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, CLAUDIA SALAZAR)

EL INE CASI TRIPLICÓ EL PRESUPUESTO PARA VIAJES AL EXTRANJERO DE CONSEJEROS Y ALTOS MANDOS

Este año el Instituto Nacional Electoral presupuestó 11.5 millones de pesos para que consejeros y altos mandos puedan viajar al extranjero, cifra que casi triplica los cuatro millones de pesos que en promedio cada año se han destinado para ese fin desde la creación de este organismo. El mayor monto, ocho millones 210 mil pesos, es para cubrir los viáticos en destinos internacionales de los consejeros y otros servidores públicos en el desempeño de comisiones y funciones oficiales. Esto incluye el pago de hospedaje, alimentos, tintorería, Internet y otros servicios, según el concepto 37602 incluido tanto en el presupuesto base como en los de proyectos. (LA JORNADA, POLÍTICA Y CONTRAPORTADA, P. 7 Y 40, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

PLANEAN REMODELAR EDIFICIOS DEL INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) analiza remodelar y modernizar sus edificios en su sede de Viaducto Tlalpan, puesto que aún tiene disponibles 468.2 millones de pesos del Fondo para el Cumplimiento del Programa de Infraestructura Inmobiliaria. La propuesta de acciones en materia inmobiliaria que contempla obras en dos fases, sin inmuebles nuevos, pero sí andadores, espacios de convivencia e islas de servicios, remodelación de tres edificios y de los accesos al INE por 129 millones 481 mil pesos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA)

RENOVACIÓN EN EL INE/ MARCO ANTONIO BAÑOS

El pasado 21 de febrero se dio a conocer el acuerdo alcanzado por las fuerzas políticas representadas en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, para emitir la convocatoria por la que se va a desahogar el proceso con el que serán designados tres consejeros o consejeras electorales del Instituto Nacional Electoral, por un periodo de funciones que irá de abril del 2017 a abril del 2026. Es, sin duda, una buena noticia que esas reglas para elegir consejeras y consejeros hayan generado el consenso que replica un esquema de evaluación de aspirantes a cargo de expertos que deberán, a su vez, acreditar una trayectoria independiente, ajena a favorecer colores partidistas, a gobiernos o intereses que pudieran derivar en sesgos indebidos al momento de conducir el mecanismo para conformar las listas de posibles designaciones. El modelo electoral mexicano tiene en el INE un órgano autónomo y colegiado que rige su actuación de arbitraje, administración y logística comicial a partir de un consejo de 11 integrantes, quienes deliberamos en sesiones públicas todas las decisiones con las que se aplica el marco legal vigente y se busca garantizar la vigencia de competencias democráticas y equitativas. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 64, MARCO ANTONIO BAÑOS)

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

ELECCIONES 2017

ELIGE PRI A RIQUELME PARA DISPUTAR COAHUILA

El alcalde con licencia de Torreón, Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, fue declarado candidato del PRI al gobierno del estado. En un mensaje emitido a las 20:45 horas de este domingo, el dirigente nacional del tricolor, Enrique Ochoa Reza, dijo que al final de la jornada electoral se recibieron cerca de 500 mil votos, y con poco más de la mitad contabilizados, 90% eran a favor de Riquelme. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, ROLANDO CHACÓN)

ME SIENTO FUERTE PARA GANAR EL ESTADO DE MÉXICO: VÁZQUEZ MOTA

La recién designada candidata del PAN a la gubernatura del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, rechazó ser una aspirante cómoda para el PRI, como se le percibe en algunos círculos políticos, y calificó de calumnias e infamias los señalamientos de corrupción generados en su contra, a propósito de los mil millones de pesos del erario que gestionó por conducto de la iniciativa Junto Podemos, que preside. En entrevista, la ex candidata presidencial afirmó que sus cuentas han sido claras y se declaró fuerte para ganar las elecciones en el Estado de México. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, GEORGINA SALDIERNA)

PREVÉ PT IR SOLO EN EL ESTADO DE MÉXICO

A pesar de que presentaron la solicitud de coalición ante el Instituto Electoral del Estado de México con el PRD, el PT irá solo a las elecciones para gobernador del próximo 4 de junio. El precandidato petista Óscar González Yáñez anunció que ya es un hecho el divorcio entre ambos institutos políticos por considerar que la coalición no ayuda en nada para vencer al tricolor. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN)

ENTREGARÁ EL IEE DE NAYARIT 60.2 MILLONES DE PESOS A PARTIDOS

El Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó un financiamiento público de 60 millones 273 mil pesos para gastos de campañas y actividades ordinarias de los partidos para este año, en el que se renovarán la gubernatura, 20 presidencias municipales y el Congreso local. El PRI será el que más prerrogativas tendrá: 16 millones 987 mil 671 pesos; seguido por el PAN, 10 millones 519 mil 722 pesos; el PRD, nueve millones 148 mil 704 pesos, y el PT, cuatro millones 987 mil pesos. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, MYRIAM NAVARRO)

DISPUTA POR LOS MUNICIPIOS EN VERACRUZ

En Veracruz, la disputa por la presidencia de 212 municipios, que se renovarán el próximo 4 de junio, está entre la coalición PAN-PRD contra Morena, que en las pasadas elecciones logró obtener 12 curules en el Congreso local y que ahora pretende alcanzar un buen porcentaje de los ayuntamientos veracruzanos. La mala administración del ex gobernador Javier Duarte y los casos de corrupción que poco a poco han salido a la luz ponen al PRI en una franca desventaja, y aunque se pretende apuntalar con el PVEM, con el que suscribieron una coalición parcial, el rechazo por el tricolor en el estado es evidente. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 7, LOURDES LÓPEZ)

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

HIJO DE YUNES BUSCA CONTENDER POR LA ALCALDÍA DE VERACRUZ

Fernando Yunes Márquez, senador con licencia e hijo del gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, se inscribió como precandidato del PAN a la alcaldía de Veracruz. Su hermano Miguel Ángel Yunes Márquez es edil de Boca del Río, localidad que junto con el puerto de Veracruz integra el polo de desarrollo económico y turístico de la entidad. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, EIRINET GÓMEZ)

SALA SUPERIOR

REFORMULAR PRINCIPIO DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL PARA QUE CANDIDATOS INDEPENDIENTES PUEDAN ACCEDER A CARGOS DE ELECCIÓN POPULAR

El magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, aseguró que se debe reformular el principio de representación proporcional a partir de la instalación de un sistema mixto de candidaturas, ajustando las finalidades que le permitan el reconocimiento de las distintas vías por las cuales se pueden ejercer los derechos a votar y ser votado de los candidatos independientes. Al participar en la en la Mesa 2 “Candidaturas independientes y representación proporcional”, del Seminario Permanente de Análisis de la Justicia Electoral en México, realizado en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), el magistrado Rodríguez Mondragón dijo no coincidir con la postura de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que establece que el órgano legislativo es el que puede decidir libremente si se permite o se prohíbe que las candidaturas independientes participen por cargos bajo ese principio. Durante su participación, el Magistrado de la Sala Superior destacó que la SCJN no valoró la incidencia que la regulación tiene sobre otros valores jurídicos en juego, como son el derecho de acceso al poder público en condiciones de igualdad, el carácter igualitario del voto y el mismo principio de representación proporcional. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS MVS.COM, ERNESTINA ÁLVAREZ)

PES DEMANDA LUZ VERDE PARA REFORMA ELECTORAL

El coordinador del Partido Encuentro Social (PES) en la Cámara de Diputados, Alejandro González Murillo, fue enfático: exhibirá a todo aquel legislador que se oponga a una reforma político-electoral antes de septiembre, pues hoy no hay pretexto, todas las fuerzas políticas en San Lázaro han presentado su propuesta en la materia. En entrevista, González Murillo recalcó que hay coincidencia de las fuerzas políticas en reducir el número de legisladores del Congreso de la Unión y el financiamiento público de los partidos políticos. Tras su propuesta, el legislador no descartó que dinero ilícito financie candidatos, pues por ello se debe fortalecer al Instituto Nacional Electoral, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, TANIA ROSAS Y VANESSA ALEMÁN)

MORENA IMPUGNA MULTAS DEL TEEM POR CAMPAÑA ADELANTADA

Morena impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la sanción que el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) le impuso al partido y a su precandidata Delfina Gómez por presuntos actos anticipados de campaña. Al considerar incorrecta la resolución de los magistrados de imponer una multa por 377 mil 500 pesos al partido y de 75 mil 500 pesos a la precandidata, el representante de Morena, Ricardo Moreno Bastida, presentó el juicio de revisión constitucional ante la Sala Superior, que quedó registrado en el expediente

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

SUP-JRC-0037-2017. Acusó que la determinación del TEEM fue a modo del “PRIAN”, por lo que puntualizó que no van a permitir que se trate de detener el proyecto de Morena. Los magistrados del Tribunal Electoral local resolvieron que Delfina celebró eventos abiertos para toda la población, con el objetivo de posicionar su imagen en la contienda por la gubernatura, con lo que se trastocó la equidad. (EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 53, MAGALI JUÁREZ)

EL PAN DEBE SER ALTERNATIVA DE CAMBIO: MORENO VALLE

Hay que revisar las trayectorias de todos los aspirantes, determinar cuántas elecciones he ganado y cuántas han ganado ellos, afirmó en entrevista el ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, al ser cuestionado sobre el candidato panista que deberá contender en el 2018. Al participar como invitado especial en la toma de protesta del presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Asael Hernández Cerón, Moreno Valle dijo que la fuerza de Acción Nacional está en su militancia, a la que se debe tomar en cuenta para elegir a los candidatos. Celebró que en Acción Nacional de Hidalgo los militantes hayan elegido a sus presidentes municipales y diputados, “porque el blanquiazul debe ser la alternativa del cambio que México demanda”. En este sentido, Moreno Valle señaló que apoyará a los candidatos del PAN en cualquier estado y municipio: “Nunca he obstaculizado ninguna decisión del partido y en cuanto al Estado de México, tan solo esperaré la determinación del Tribunal Federal Electoral (sic) para sumarme al candidato oficial. Hoy es tiempo de unidad para poder contrastar al populismo, el PAN necesita un proyecto de gran visión que abandere el cambio”, dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 13, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 5, REDACCIÓN; 24 HORAS, NACIÓN, P. 6, REDACCIÓN)

SALA REGIONAL ESPECIALIZADA

DESTITUYEN A EDIL POR INTERVENIR EN ELECCIÓN

El Congreso de Colima determinó destituir del cargo al edil panista de Cuauhtémoc, Rafael Mendoza Godínez, e inhabilitarlo para ocupar cualquier puesto público durante siete años por violentar el principio de imparcialidad durante el proceso electoral extraordinario para designar al gobernador en el estado. La noche del sábado el Congreso local se erigió como Jurado de Procedencia a petición de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y durante a la sesión, 17 de los 18 diputados presentes votaron a favor del dictamen elaborado por la Comisión de Responsabilidades. Mendoza Godínez no asistió a la sesión, pues junto con el senador —Jorge Luis Preciado Rodríguez, también panista, encabezó bloqueos en la autopista Guadalajara-Colima, en protesta por el juicio. El senador dijo que la destitución de Mendoza Godínez es una estrategia de Pedro Peralta, un panista primo del gobernador, Ignacio Peralta, quien se opuso a la candidatura de Preciado Rodríguez durante los comicios. En febrero de 2016, la Sala Regional Especializada del TEPJF pidió al Congreso local sancionar al edil por violar la equidad en la contienda electoral extraordinaria al acudir los días 9 y 11 de enero de 2015 a un par de eventos de campaña del entonces candidato del PAN, Jorge Luis Preciado. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 23, RAÚL TORRES; REFORMA, NACIONAL, P. 8, REDACCIÓN)

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

MANTIENE MANCERA NIVEL DE APROBACIÓN

El jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, mantiene los niveles de aprobación en relación con el trabajo que realiza al frente de la capital del país. De acuerdo con una encuesta realizada por El Universal, el mandatario capitalino tuvo 24 puntos, mientras que en octubre del año pasado fueron 23. Esta situación refiere también un repunte si se toma en cuenta la medición de junio del año pasado, cuando se registró la peor evaluación de la ciudadanía con 17 puntos. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 3, REDACCIÓN)

PRESIDE CIUDAD DE MÉXICO UNIÓN ELECTORAL

El consejero presidente del Instituto Electoral capitalino, Mario Velázquez, asumirá la presidencia de la Asociación de Institutos Electorales de las Entidades Federativas (AIEEF), conformada por los 32 organismos encargados de gestionar los comicios locales en el país. En entrevista, Velázquez explicó la importancia de presidir esta AIEEF, cuando por primera vez en el país se llevarán a cabo 30 elecciones concurrentes como parte del periodo electoral 2017-2018. (REFORMA, CIUDAD, P. 5, DALILA SARABIA)

ESTADO DE MÉXICO

ESFUMA ESTADO DE MÉXICO RECURSOS FEDERALES

Mil 943 millones de pesos que la administración de Eruviel Ávila, gobernador del Estado de México, recibió de fondos y programas federales en 2015 desaparecieron. En su análisis de la Cuenta Pública de dicho año, la Auditoría Superior de la Federación detectó que de los 10 mil 529 millones de pesos que recibió, el estado no pudo demostrar el destino del 18.5 por ciento. (REFORMA, PORTADA, P. 1, LAURA ISLAS)

QUINTANA ROO

“REGALA” BORGE PREDIO DE LUJO

La administración del ex gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, remató un predio de 213 hectáreas en 2015 que ahora da cabida a un complejo vacacional de lujo en Chetumal. La organización Somos Tus Ojos Transparencia por Quintana Roo, A.C., denunció que ese terreno, subvaluado en 10 millones de pesos por el Instituto del Patrimonio Estatal, forma parte de los predios vendidos irregularmente a presuntos prestanombres de Borge. (REFORMA, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, BENITO JIMÉNEZ)

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

INFORMACIÓN RELEVANTE

IMPULSAN ACTIVISTAS A INDEPENDIENTES

Activistas encabezados por Emilio Álvarez Icaza, ex secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), lanzaron el movimiento “Ahora”, y llamaron a acabar con la “partidocracia” y construir una serie de candidaturas independientes rumbo a las elecciones de 2018, incluida la presidencial. En la Plaza de la Tres Culturas, señalaron que la clase política le ha fallado a México y el PRI, PAN, Morena y los caudillos no son una opción viable para acabar con la crisis nacional. “¡Ya se les acabó la fiesta!”, dijo Álvarez Icaza, quien será candidato presidencial en caso de que logre recabar el apoyo de 80 mil ciudadanos de aquí a septiembre. Álvarez Icaza sostuvo que el actual es un momento histórico del país en el que el sistema requiere de una fuerte sacudida. La transformación de la nación, agregó, debe radicar en un programa de gobierno que se enfoque en la educación, el respeto a los derechos humanos, la inclusión de grupos vulnerables, en acabar con los privilegios de la clase política y en erradicar los compadrazgos. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 10, HÉCTOR GUTIÉRREZ Y ANTONIO BARANDA)

LÓPEZ OBRADOR NO ES TAN HORROROSO, ES HONESTO: ROMO GARZA

El empresario Alfonso Romo Garza afirmó que el presidente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, no es tan horroroso como se le quiere hacer ver y que, en esencia, el tabasqueño es honesto y congruente. En entrevista con El Universal, el coordinador del proyecto de nación rumbo a las elecciones de 2018 adelantó que López Obrador busca encabezar un gobierno fuerte, pero no autoritario. “¿Qué queremos: un hombre fuerte o un hombre débil? No se va a dejar”, dice. Romo Garza, quien se descarta para integrar el eventual gabinete del tabasqueño por los conflictos de intereses que tiene por sus negocios, explicó que antes de apoyarlo pidió a su equipo analizarlo como si fueran a comprar un negocio. Hoy es la cabeza del equipo de asesores que busca llevar a López Obrador a la candidatura de Morena en 2018, y afirmó que sobre el ex jefe de gobierno se ha intentado tejer una figura para desacreditarlo. Destacó que es el mejor aspirante para la cita electoral de 2018 porque es el único que conoce “todos los Méxicos”, el país, sus rincones. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, JORGE RAMOS)

DESDEÑA LÓPEZ OBRADOR CANDIDATURA DE ZAVALA

Andrés Manuel López Obrador desdeñó la eventual candidatura de Margarita Zavala rumbo a 2018 al señalar que es sólo la esposa del ex presidente Felipe Calderón e integrante de la “mafia en el poder”, indicó el dirigente nacional de Morena. La panista aseguró el sábado que ella es la única que puede vencer al tabasqueño en las próximas elecciones presidenciales. De acuerdo con un comunicado, López Obrador insistió en que el PRI, el PAN y los ex mandatarios Carlos Salinas de Gortari y Felipe Calderón están uniéndose y cerrando filas en torno a la candidatura de Zavala. Respecto de los audios filtrados en los que se revela que presuntamente la administración de Javier Duarte apoyó a Morena en Veracruz, el tabasqueño reiteró que el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Yunes, es un corrupto. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, STAFF)

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

LLAMAN A INVESTIGAR NEXO MORENA-DUARTE

Los dirigentes del PAN y PRI demandaron que sean investigados los presuntos vínculos financieros entre el dirigente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, y Javier Duarte, ex gobernador de Veracruz. “Que se lleven a cabo los procedimientos de investigación, para aclarar y castigar, en caso de que dinero ilícito haya sido destinado a las arcas de Morena”, señaló el priísta Enrique Ochoa Reza, quien indicó que solicitará al Instituto Nacional Electoral y a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) que inicien una indagación. En tanto el panista Ricardo Anaya pidió a la Fepade no dejarse intimidar por las amenazas de quien parece estar dispuesto, dijo, a aliarse con los peores personajes, como Duarte, para lograr sus objetivos. “Las autoridades deben llegar hasta las últimas consecuencias en su investigación”, sostuvo. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, CLAUDIA GUERRERO)

BUSCAN DISMINUIR EL NÚMERO DE LEGISLADORES

Los diversos grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados han presentado iniciativas para reducir el número de legisladores en el Congreso de la Unión, ello con la intención de disminuir los recursos destinados al Poder Legislativo, que ascienden a cuatro mil millones de pesos al año. La bancada del PVEM afirmó que el país ya no es el mismo de cuando se llevó a cabo la reforma político- electoral, por lo que ahora hace falta que se diseñen nuevos esquemas para generar mayor inclusión, participación y más legitimidad. El diputado Arturo Álvarez refirió que por lo anterior su bancada propone eliminar 232 legisladores federales, de manera tal que el Legislativo quede integrado por 300 diputados: 180 de mayoría relativa y 120 de representación proporcional, manteniendo la proporcionalidad que existe entre ambos principios. El grupo parlamentario de MC propuso eliminar 100 diputados plurinominales, con la intención de que la Cámara de Diputados sea más representativa, ya que actualmente la representación no es proporcional. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, SUZZETE ALCÁNTARA)

TRUMP NO PUEDE CON EL PESO

El peso mexicano es la moneda que más se ha apreciado en el mundo desde que Donald Trump asumió la presidencia de Estados Unidos. Incluso, ha ganado más terreno con respecto al dólar que divisas como el euro, la libra de Reino Unido y la corona sueca. De acuerdo con un ejercicio realizado por Excélsior con información de la firma Bloomberg, el peso ha ganado 10.3% frente al dólar desde que Trump llegó a la Casa Blanca, superando a divisas de seis países desarrollados y 11 emergentes. Así, del 19 de enero y al 24 de febrero, el precio del dólar al mayoreo pasó de 21.95 pesos por unidad a 19.91 pesos. (EXCÉLSIOR, PORTADA, P. 1, PAULO CANTILLO)

PIDE CONAGO MANTENER BENEFICIO A DREAMERS

El presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Graco Ramírez, pidió al gobierno de Estados Unidos dejar a los dreamers fuera del programa de deportaciones. “No hay justificación legal para expulsar a los DACA, que son los dreamers. Trump tiene que atenerse a lo que establece la Constitución de Estados Unidos”, comentó en entrevista el también gobernador de Morelos. Argumentó que el programa temporal de Acción Diferida para Llegadas de Niños (DACA, por sus siglas en inglés) es una orden ejecutiva del ex presidente Barack Obama que aún está vigente, por lo que jóvenes no pueden ser sometidos a dos procesos legales a la vez. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, CÉSAR MARTÍNEZ Y ANTONIO BARANDA)

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

EXIGEN CLARIDAD EN TRATO CON ESTADOS UNIDOS

Las bancadas del PAN y PRD en el Senado de la República exigieron al gobierno federal transparentar las negociaciones y conversaciones que ha sostenido con funcionarios de Estados Unidos. La demanda de la oposición se registra a sólo un día de que el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, comparezca ante el Pleno de la Cámara alta. El coordinador de la fracción panista, Fernando Herrera, sostuvo que el gobierno debe hablar con claridad y transparencia sobre los temas que se han puesto sobre la mesa en las recientes reuniones de alto nivel entre funcionarios de México y Estados Unidos. En tanto, el coordinador de los perredistas, Miguel Barbosa, pidió hacer público el contenido de las conversaciones que en días pasados sostuvo el presidente Enrique Peña Nieto con los secretarios enviados por Trump. Por otra parte, el coordinador del PRI, Emilio Gamboa, reconoció que la relación México-Estados Unidos pasa por un momento complicado y difícil, por las medidas unilaterales que está tomando el gobierno del país vecino. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, STAFF)

ARQUIDIÓCESIS VE “SUMISIÓN” DE AUTORIDADES ANTE TRUMP

La Arquidiócesis de México afirmó que la política migratoria del presidente Donald Trump “no es sólo un legalismo inhumano, sino un verdadero acto de terror”, ante la cual las autoridades mexicanas “son tibias, muestran miedo y, peor aún, sumisión”. “Mientras el gobierno continúa con las explicaciones del gasolinazo, el país arde en violencia, inestabilidad económica y obscena corrupción. Nuestros hermanos migrantes no tienen quién los defienda ni a quién acudir... están huérfanos y no saben qué hacer, pues no confían en un gobierno que es el causante de su exilio. Es más, se han dado cuenta que a la clase política no le interesa su suerte”, cita el editorial “Terrorismo migratorio” del semanario Desde la fe. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 8, EUGENIA JIMÉNEZ)

REFORMA FISCAL DE ESTADOS UNIDOS AMENAZA LA ECONOMÍA DE MÉXICO

La inminente reforma fiscal que busca impulsar el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, hace insostenible mantener el Acuerdo de Certidumbre Tributaria en México y puede provocar que las empresas multinacionales se vayan del país, advirtieron fiscalistas. Expertos consultados coincidieron en que las autoridades nacionales no sólo deben alistarse para enfrentar el nuevo entorno de la relación comercial entre ambos países, sino también preparar el terreno fiscal. El abogado fiscalista de la firma internacional Procopio, Enrique Hernández, advirtió que si Estados Unidos baja la tasa de gravamen que se aplica a los corporativos a 20% tendrá efectos sobre México, que grava 37%, contemplando 10% sobre dividendos a las empresas. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1, LEONOR FLORES)

EL GOBIERNO DE PEÑA NIETO, EL MÁS ENDEUDADO DE LOS ÚLTIMOS TRES SEXENIOS

El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto se ha convertido en el más endeudado de los últimos sexenios, ya que el saldo de la deuda pública aumentó más de 15 puntos, al pasar de 33.9% del producto interno bruto (PIB) en 2012 a 49.1 en 2016, sostuvo el Centro de Estudios Espinosa Yglesias. Ello reduce la capacidad de las autoridades hacendarias para realizar modificaciones al gasto público y ha habido una pérdida de confianza considerable, ya que la deuda reportada anualmente ha superado los pronósticos que cada año se han hecho al respecto, lo que calificó de preocupante. (LA JORNADA, ECONOMÍA, P. 23, SUSANA GONZÁLEZ)

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

JUSTIFICAN DIPUTADOS REPARTO EN CÁMARA

Como un reflejo de la correlación de fuerzas en la Cámara de Diputados, las bancadas mayoritarias administran los recursos y las posiciones administrativas en el recinto, admitieron legisladores. "Es un reflejo de la Junta de Coordinación Política. El hecho de que las fracciones sean las que dirijan la administración de la Cámara no es más que correspondiente a la estructura de la Cámara. Es una Cámara que se gobierna por fracciones", señaló Jorge Carlos Ramírez Marín, vicecoordinador del PRI en San Lázaro. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, CLAUDIA GUERRERO)

INSTAN A PONER ALTO A EXPRESIONES MACHISTAS

El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, urgió a poner un alto a la violencia, así como a las expresiones machistas y conductas misóginas contra las mujeres. Al participar en la clausura del Tercer Foro Global Ciudades y Espacios Públicos Seguros para Mujeres y Niñas, dijo que el acoso callejero es una actitud machista que vulnera, denigra y lacera la integridad y dignidad de las mujeres. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 21, NOTIMEX)

GÉNEROS DE OPINIÓN

TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ

Ootra vez la designación de tres magistrados para las salas regionales del Tribunal Electoral federal quedó manchada por las cuotas entre partidos políticos. Entre los seleccionados está Jorge Emilio Sánchez Cordero Grossmann, quien fue designado para la Sala Regional Monterrey tras un largo proceso que se entrampó varias veces. Resulta que al sobrino de la ex ministra Olga Sánchez Cordero, los priístas le habían puesto tache, pues en un proceso anterior en que compitió y no quedó, se molestó demasiado al ser descartado y terminó ¡pegando de gritos! a los senadores. Y aunque algunos panistas tampoco estaban de acuerdo en su nominación, desde la dirigencia nacional del PAN se dio línea para sacar adelante su candidatura. (REFORMA, P. 14, F. BARTOLOMÉ)

JUICIO DE PROTECCIÓN, POR LA NEGATIVA AL PLEBISCITO/ JOSÉ LUIS LUEGE

Varias asociaciones ciudadanas que conformamos el Comité Promotor del Plebiscito para la Constitución de la CDMX presentamos en tiempo y forma la solicitud para que el jefe de gobierno sometiera a plebiscito el proyecto aprobado de Constitución. Lo hicimos el 31 de enero pasado, una vez concluidos los trabajos de la Asamblea Constituyente. La solicitud fue avalada por la firma de 32 mil 84 ciudadanos inscritos en la Lista Nominal de Electores de la Ciudad de México, tal como lo estipula la Ley de Participación Ciudadana, con los fundamentos legales y políticos para exigir este importante instrumento de democracia directa. El jefe de gobierno publicó la Constitución de la Ciudad de México el 5 de febrero sin responder a nuestra solicitud y fue hasta el día 13 de febrero cuando recibimos la respuesta negativa firmada por la Dirección Jurídica del Gobierno de la CDMX. Por esa razón, decidimos presentar un juicio de protección de los derechos político-electorales del ciudadano (JDC) ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). [...] En cualquier país democrático una reforma de fondo a una constitución sería sometida a referéndum, excepto aquí donde mucho se habla de democracia, pero no se practica. El plebiscito y el referéndum instrumentos vigentes en la Ley de Participación Ciudadana de la CDMX y

LUNES 27 DE FEBRERO DE 2017

están considerados en la nueva Constitución. La pregunta obligada para el jefe de gobierno sería ¿para qué proponer estos instrumentos de democracia directa si en la realidad se es incapaz de cumplirlos? (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 4, JOSÉ LUIS LUEGE)

SPOTS EN PRECAMPAÑA Y FRAUDE A LA LEY/ ROSA GÓMEZ TOVAR

A partir de la existencia de precandidatos únicos en diversos procesos electorales desde 2009, incluido el presidencial en 2012, la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) definieron los siguientes criterios para el adecuado uso de la pauta destinada constitucionalmente y la promoción de los precandidatos únicos en la precampaña: Un precandidato único sí puede realizar actos con su militancia para corroborar su apoyo. Sin embargo, no puede acceder a la prerrogativa de radio y TV, para evitar posicionarse indebidamente ante el electorado en general. [...] La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral ha tenido que resolver sobre diversas medidas cautelares en donde algunos precandidatos(as) acaparan el tiempo en radio y TV o no se usa adecuadamente la pauta. Por ejemplo, en el Estado de México el partido Morena tiene dos precandidatas: Delfina Gómez, quien sale acompañada de Andrés Manuel López Obrador y tiene siete diferentes versiones de promocionales pautados, y América Rivera, quien ni siquiera sale en los spots, únicamente aparece su nombre en un cintillo o alguna imagen en dos videos. [...] Lo que estamos observando es que, con mayor frecuencia, se postula a más de un precandidato(a) para poder aparecer en las pautas, pero la contienda interna está sesgada a uno de los contendientes. El TEPJF se ha estado pronunciando para que en caso de existir dos precandidatos, éstos aparezcan en los spots (SUP-REP-14/2017), y no se utilicen promocionales genéricos, ya que éstos se usan cuando hay precandidato único o si no ha comenzado el proceso interno y no en los casos que estamos observando, pues poner una leyenda no le quita el carácter genérico al spot. (LA CRÓNICA DE HOY, OPINIÓN, P. 2, ROSA GÓMEZ TOVAR)

ROZONES/ ANDA PRECIADO MOVIDO EN COLIMA

Muy movido estuvo el fin de semana el senador del PAN, Jorge Luis Preciado, conocido como Mr. Pistolas. Resulta que, junto con otras personas que dijeron ser militantes blanquiazules, bloqueó la carretera Colima-Guadalajara contra la destitución y la inhabilitación del alcalde de Cuauhtémoc, Rafael Mendoza, fallo que dictó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por delitos comiciales. (LA RAZÓN, LA DOS, P. 2, REDACCIÓN)

DE NATURALEZA POLÍTICA/ PASAN FACTURA EN AN.../ ENRIQUE ARANDA

El inocultable autoritarismo y público desaseo con que su dirigente-aspirante, Ricardo Anaya Cortés, y la obsequiosa Comisión Permanente con él, han manejado los procesos de selección de quienes, finalmente, habrán de representar al partido en los comicios de junio, comenzó ya a pasar factura —“cada vez mayor, por lo que se ve”— a Acción Nacional en lo que a la preservación de la unidad, permanencia y compromiso de la militancia se refiere. Desde el vecino Estado de México, donde a la espera aún de que se dictamine una nueva impugnación promovida por el morenovallista Ulises Ramírez contra el método de selección adoptado, nadie pone en duda que la ungida será Josefina Vázquez Mota. Hasta Nayarit o Coahuila y la atribulada Veracruz del ex priísta y ex elbista Miguel Ángel Yunes Linares en breve, el crujir de la estructura del otrora partido de la gente bien... se ha tornado una constante. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 26, ENRIQUE ARANDA)